



Senda Botánica "Huerta de Las Parras"

Coincidiendo con un tramo del sendero que transcurre por la umbría, en paralelo al margen derecho del Huécar, es posible conocer más sobre las comunidades vegetales que se desarrollan en las orillas de los cursos de los ríos y hoces, donde aparece un ecosistema singular de gran interés ecológico ligado al agua. El bosque de ribera, destaca por su abundante y frondosa vegetación y unas peculiares características adaptadas a este medio.

Plántulas acuáticas y enredaderas, especies herbáreas, vegetación ripícola de árboles y arbustos caducifolios, y especies más alejadas, si bien no relacionadas directamente con el agua, requieren de unas características edáficas (del suelo) con una elevada humedad.

Caminar en primavera y otoño por este entorno es un reto para la imaginación que encuentra en cada rincón un nuevo tesoro natural por descubrir.

DESCRIPCIÓN DEL RECORRIDO

Desde la plaza de Palomera, una pequeña calleja de piedra que afronta una pendiente corta y pronunciada, nos sitúa sobre la población.

Avanzamos en dirección Noroeste por una senda hasta Molinos de Papel, por la parte superior de los farallones que delimitan la hoz y forman una terraza a mitad de ladera del cerro, disfrutando de amplias vistas del río y su entorno, cuyo cauce encajonado, queda a nuestra izquierda.

Desde el mirador de la Cruz Alta, disfrutaremos de la panorámica y bordearemos después los vallejos del Rincón Pedregoso y Valdeladrones antes de entrar en Molinos de Papel.

Iniciamos el regreso cruzando el río y siguiendo por un camino hacia la izquierda, en dirección Este.

Aquí se inicia la Senda botánica "Huerta de las Parras", que coincide con el sendero. En varios puntos, encontraremos más información de la vegetación de esta zona de umbría.

Con el río a nuestra izquierda, ahora por el interior de la hoz, atravesamos Los Centenarios y después el sendero se aproxima al cauce por la zona más frondosa del recorrido, mientras disfrutamos de la contemplación de las especies propias de este tipo de ecosistemas de gran humedad, obteniendo así una visión diferente de la Hoz del Huécar.

Podemos desviarnos y visitar el entorno de la cercana Ermita de la Virgen del Vadillo, modesta construcción situada entre la carretera CU 914 y el río Huécar, para después regresar al recorrido.

En las conocidas como Las Chorreras, una pequeña cascada deja caer abundante agua justo al borde del camino.

Casi al final del sendero, entre fértiles huertos, nos incorporamos a una pista que viene del Cerro Loboso y seguimos de frente. En el paraje de la Zarzarihuella encontraremos algunas fuentes que manan de las paredes de piedra del lado derecho del camino.

Cruzamos finalmente el río y entramos en Palomera por la carretera CU 914 que termina en la población.